

Théâtre La Lucarne - Ville de Bordeaux

Dans le cadre de sa feuille de route culturelle, la Ville de Bordeaux s'engage à optimiser le partage et l'occupation des bâtiments communaux.

Le Théâtre La Lucarne, propriété municipale depuis 2015, est empreint d'une longue histoire théâtrale portée par la compagnie de l'Œil, dirigée par Jean-Pierre Terracol. Il est situé au cœur du quartier Saint-Michel, au 1-3 rue de Beyssac, angle 49 rue Carpenteyre, et dispose notamment d'une salle de spectacle de 70 places assises.

La convention d'occupation liant la Ville à la compagnie de l'Œil étant arrivée à échéance, conformément à l'ordonnance du 19 avril 2017 venant modifier le code général de la propriété des personnes publiques, la Ville a organisé une procédure de publicité et de mise en concurrence en vue de la conclusion d'une convention d'occupation privative du domaine public.

Après analyse des candidatures, c'est le projet porté par l'association **l'Avant-Poste**, qui a été retenu, sous la direction de Benjamin Yousfi (actuel co-directeur de l'Avant-Poste, « maison d'art et de convivialité » située dans l'ancienne prison de La Réole) épaulé par Yacine Sif El Islam (directeur artistique, metteur en scène et comédien) qui sera plus particulièrement en charge du pôle théâtre et danse.

L'Avant-Poste portera, à partir du 1^{er} octobre 2023 un projet artistique ouvert, inclusif et transdisciplinaire pensé de manière à développer la circulation et la diffusion des œuvres entre la capitale girondine et le sud du département.

Le Théâtre La Lucarne proposera dès l'automne 2023 des spectacles de théâtre, un ciné-club et des temps résidences de création artistique, tout au long de l'année ; mais aussi un séminaire annuel autour des « dramaturgies plurielles », des lectures et conférences, des propositions jeune public, la création d'un fanzine partagé et d'une webradio de quartier.

Le lieu accueillera par ailleurs, au printemps 2024, la création autour de l'œuvre de Michel Suffran célébrant le 50^{ème} anniversaire de la compagnie de l'Œil, occasion pour la Ville de Bordeaux de rendre hommage à cette compagnie et à son fondateur Jean-Pierre Terracol, l'un des plus ardents défenseurs du théâtre amateur bordelais.

Zoom sur le projet

Le projet de gouvernance du théâtre La Lucarne est porté en coopération avec de nombreux opérateurs culturels et artistiques du territoire : pôle performance et arts plastiques avec l'association LePli, pôle cinéma avec Cinémarges, Bordeaux Rock, Monoquini et Mubi, pôle jeune public avec la Cie Maestria, pôle jeunes autrices et auteurs avec la maison d'édition Komos.

Le projet de programmation se situe au carrefour des enjeux contemporains, citoyens, sociétaux et écologiques faisant une large place aux compagnies émergentes locales. Les porteurs de projet entendent faire du théâtre La Lucarne un lieu de vie, ouvert en journée, lieu-ressource pour les étudiants en formation artistique, et permettant de développer des partenariats forts avec les structures socio-culturelles des quartiers Saint-Michel et Sainte-Croix.